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1. Bericht Vorstand  

Kurzbericht des Vorstandes 2023 

 

Mitgliederdaten Stand 01.01.2024 

 

Abteilung gesamt 

Turnen 749 

Handball 193 

Badminton 42 

Schwimmen 120 

LA  76 

Triathlon 58 

Kursangebote  53 

Reha- Sport 17 

Gesamtverein 1308 

 

Mitglieder zum 01.01.2023  1.193 

Unsere Neueintritte/Austritte 

Eintritte in 2023      270 

Austritte in 2023      155 

Personen, die die Sportangebote im TVE in den Abteilungen Kursangebote und 

Rehabilitationssport nutzen: 

19 Kursangebote  285 

12 Rehasportangebote (einschl. Herzsport)  190 

Der TVE Netphen 2023 in Zahlen 

Abteilungen   8 

Trainer & Übungsleiter  40 

Ärzte  2 

Helfer/innen  60 
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Geleistete Übungsstunden im Jahr  6.568 

Sportangebote pro Woche  97 

 

Sitzungen 

9 VS-Sitzungen darunter 4 präsente Sitzungen, 1 GF-Sitzung Abteilungsleitersitzung, 

Mitgliederversammlung, Sportratssitzung.  

Events 

Senioren Kaffee: 08.01.2023, Dankeschön Essen 13.01.2023, Grillen mit den Senioren 

12.08.2023. 

Unsere Verstorbene im Jahr 2023   

Sirkka Streller 23.09.2023 

Mitgliederehrung 2024 

Mitgliedschaft 25 Jahre 

Für 25–jährige Vereinszugehörigkeit werden mit der silbernen Vereinsnadel geehrt: 

 

Frederica Bruch, Astrid Büdenbender, Angelika Eling, Ursula Eling, Werner Eling,  

Peter Franke, Amelie George, Helena Jasmin Hofmann, Julia Hofmann, Inge Ivanauskas 

Monika Käberich, Natalie-Christina Keil, Elke Linpinsel, Malte Friedrich Linpinsel,  

Simone Meyer, Silvia Moser, Sabine Rothert, Lorena Schilling, Christina Schneider, 

Armin Stöhr. 

Mitgliedschaft 40 Jahre 

Für 40–jährige Vereinszugehörigkeit werden mit der goldenen Vereinsnadel geehrt: 

Helmut Büdenbender, Sascha-Alexander Kaiser, Günter Klein, Manfred Pfitzner 

Mitgliedschaft 50 Jahre 

Für 50–jährige Vereinszugehörigkeit werden mit der goldenen Vereinsnadel geehrt: 

Christoph Derkum, Erika Köhler, Elke Schäfer 

Mitgliedschaft 60 Jahre 

Für 60-jährige Vereinszugehörigkeit werden mit der goldenen Vereinsnadel geehrt. 

Brigitte Mohr, Brigitte Volmerhaus, Hedel Wüst. 
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Verabschiedungen 

Übungsleiterin: Bettina Both, Steffi Karcher  

Vorstandsmitglied: Alla Gross 

Abteilungsleiter Schwimmen: Peter Franke 

 

Vorschau:   Veranstaltungen in 2024 

Januar Seniorenkaffee     07.01.2024

 Dankeschönessen     12.01.2024 

 Außerordentl. Sportratssitzung   18.01.2024 

Februar Bezirkswettkampf     17.02.2024

      

März Mitgliederversammlung    15.03.2024 

April Keilerlauf      27.04.2024 

Mai Abteilungsleitersitzung    22.05.2024 

Juni Giller Schwimmen     23.06.2024 

 Giller Sportfest     28.06.- 

       30.06.2024 

August Grillen mit den Senioren    24.08.2024 

November 1. Hilfe Kurs       16.11.2024 

 

 Sportratssitzung     26.11.2024 

 

Wir vom Vorstand bedanken uns beim Ältestenrat, bei allen Abteilungsleitern, 

Übungsleitern, Trainern, Helfern, aktiven und passiven Mitgliedern. Danke, allen 

Gönnern des TVEs, die uns auf vielfältige Weise unterstützten und uns die Treue halten. 

Hier sei besonders die Stadt Netphen genannt.  

  



 

__________________________________________________________________________________  

Jahresberichte Vorstand & Abteilungen 2023   Seite 6  

2. Berichte Abteilungen  

2.1 Turnen  

Erwachsenen Turngruppen 

Die Gruppen der Erwachsenen laufen gut wie immer. Wir haben dennoch in allen Gruppen 

noch Platz für neue Teilnehmer. Leider muss auch hier angemerkt werden, dass die Gruppen 

zusammen immer älter werden. Jüngere Teilnehmer sind leider nicht sehr stark vertreten. Wir 

würden uns in allen Gruppen aber über jüngere Teilnehmer sehr freuen. 

In den Sommermonaten hat es sich fast in allen Gruppen etabliert, dass wir den Sport so oft 

es vom Wetter her möglich ist, nach draußen verlegt haben. Dann treffen wir uns auf dem 

Kleinspielfeld neben dem TVE-Aktivzentrum. Der Zeitplan steht dann immer auch auf der 

Homepage. 

Das Übungsleiter Team in den Erwachsenen Gruppen ist seit Jahren gleichgeblieben. An 

dieser Stelle ein herzliches Dankeschön, dass Ihr Woche für Woche anstrengende und 

abwechslungsreiche Stunden durchführt. 

Wir würden uns alle sehr über neue Teilnehmer freuen, die auch einfach mal unverbindlich in 

unsere Gruppen reinschnuppern möchten. Dafür kommt einfach vorbei, macht mit und 

entscheidet nach 2–3-mal mitmachen, ob die Gruppe was für Euch ist oder eben auch nicht. 

Wir freuen uns auf ein spannendes und sportliches Jahr 2024 

 

Mit sportlichem Gruß 

Anke Schneider 

 

Turnabteilung – Kinder/Jugend-Turngruppen 

Die Wettkampfgruppe im Gerätturnen schaut auf ein erfolgreiches Jahr 2023 zurück! 

An folgenden Wettkämpfen nahmen wir teil:  

 Bezirks u.- Gauschülerinnenwettkämpfe (wobei sich 6 Mannschaften des TVE unter 

den  

3 Erstplatzierten für den Gau qualifizierten!) 

 Die Bezirksschülerinnenwettkämpfe werden seit 22 Jahren vom TVE Netphen 

erfolgreich ausgerichtet! 

 Zum ersten Mal richteten wir die Gruppenpokalwettkämpfe im KGW/TGW und TGM -

Veranstalter WTJ - Westfälische Turnerjugend, in Netphen aus. Über einen 2. und 3. 

Platz durften wir uns freuen. 

 Teilnahme am Gillerbergturnfest mit über 80 Teilnehmerinnen in verschieden 

Wettkampfklassen! 
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 Ein Highlight war das Wochenende vom 30.06. bis 02.07.23 in Berlin - 

40.Gruppentreffen der TGM und TGW 'ler. 

 Vierländer Gruppen-Pokalwettkampf im TGW / TGM am 02.09.23 in Siegen (Ausrichter 

- alle Siegerländer Vereine). Über den Westfalenmeistertitel freuten sich unsere TGM-

Mädchen und Trainerin Emilie Jaschke mit Eltern und Fans.) 

Die Wettkampfgruppe der Gerätturnerinnen und KGW/ TGW /TGM zählt zusammen ca. 85 

Turnerinnen. Weitere warten auf der Warteliste! 

Auch in den allgemeinen Turngruppen werden Wartelisten geführt! 

 Die Freitagsgruppe ab 10 Jahre, geleitet von Aylin Stelzner mit Team ist regelmäßig 

gut besucht. 

 Die Gruppe " Ran an die Geräte" zählt 25 Turnkinder. Die Warteliste wird immer länger. 

Delia Stan sucht dringend eine erwachsene Person, die sie regelmäßig unterstützt! 

 In den Kinderturngruppen von Anke Schneider und Philipp Petz (Dienstag und 

Donnerstag) sind noch Plätze frei. Wir vermuten, dass die früheren Nachmittagszeiten 

der Grund dafür sind. Viele Kinder besuchen die Betreuung der OGS. Kinder, die einen 

Sportverein besuchen möchten, können für diesen Fall freigestellt werden!  

Inge Ivanauskas gab Ende Dezember 2023 nach über 20 Jahren die Miniflitzer (Eltern und 

Kind) an Damara Krämer ab. 

Wir danken Inge recht herzlich für die vielen fröhlichen Jahre, die sie mit unermüdlichem 

Einsatz durchgeführt hat. Es gibt kaum Kinder im Netpherland die Inge nicht kennen.  

Die Gruppe der Turntiger ist ebenfalls gut besucht und läuft über die Yolawo Anmeldung! 

Leider steht dieser Gruppe nur 1/3 der Sekundarhalle zur Verfügung. Der Platzmangel 

erschwert die Durchführung einer Turnstunde extrem. Inge versucht mit ihrem Team das Beste 

daraus zu machen.  

Sehr beliebt sind die Gruppen für Kinder mit körperlichen und/ oder geistigen 

Beeinträchtigungen. Sie wird von Damara Krämer mit ihrem Team geleitet. Die Eltern kommen 

mit ihren Kindern von weit her, um diese Angebote zu nutzen.  
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Eltern-Kind-Turnen nachmittags in der Turnhalle Obernetphen 

Seit Corona arbeitet der TVE im Kursbereich mit dem Online-Buchungssystem Yolawo. Dieses 

kann jedoch nicht nur für kostenpflichtige Kursbuchungen, sondern auch für andere Zwecke 

genutzt werden, wie z. B. für das regelmäßige Training oder mit individuell wöchentlicher An- 

und Abmeldung zu jedem einzelnen Termin. 

 

Silvia Ossig hat im Eltern-Kind-Turnen nachmittags in der Turnhalle Obernetphen gute 

Erfahrungen damit gemacht. Diese Organisationsform hat für die Übungsleiterin sowie für die 

Eltern Vorteile.  

Zum einen spart dieses System der Übungsleitung viel organisatorische ehrenamtliche Zeit 

und verschafft ihr einen sehr guten Überblick über regelmäßig Teilnehmende und 

Neumitglieder. Gerade im Kleinkindturnen gibt es eine hohe Fluktuation, z. B. weil Kinder 

immer wieder krank sind. Mit dem Yolawo-System reservieren die Eltern für sich und ihr Kind 

einen Platz. Kaum ist das Portal offen, ist es schon ausgebucht und eine Warteliste von 16 TN 

ist nicht selten. Die Eltern sind angehalten, Plätze zu stornieren, wenn sie den Termin z. B. 

aus Krankheitsgründen, doch nicht wahrnehmen können. Auf diese Weise erhält der nächste 

auf der Warteliste ein Buchungsangebot. So schmilzt die Warteliste oftmals bis zum 

eigentlichen Termin auf zwei bis vier wartende Teilnehmer.  

Die Eltern-Kind-Gruppe sind Gäste in der TTG-Halle und es besteht ein guter 

freundschaftlicher Kontakt mit den Haupttrainern der Tischtennis-Abteilung. Auf Bitten dieser 

um Optimierung ihrer Zeitressourcen, wurde der Termin des Eltern-Kind-Turnens von Dienstag 

nun auf Montag zur gleichen Uhrzeit verlegt. Die meisten Eltern stimmten der 

Terminverschiebung zu. 
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Eltern-Kind-Turnen wie auch Kinderturnen ab 4 – 6 Jahre ist in der Region sehr hoch 

nachgefragt und für die Eltern schon mal ein Lottogewinn, wenn sie einen Platz in einer 

Turngruppe in irgendeinem Verein ergattern. Daher freuen wir uns verkünden zu dürften, dass 

nach den Osterferien ein weiteres Eltern-Kind-Turnen mit Corinna Zimmermann als 

Übungsleiterin in der TTG-Halle in Obernetphen freitags von 15 – 16 Uhr starten wird.  

Vorausschau: Ab Ende 2025 wird Silvia Ossig die Übungsleitung der Eltern-Kind-Gruppe 

niederlegen. Sie sucht Nachfolger, gerne auch als Team. Eltern, die noch Zeitreserven übrig 

haben sind eingeladen sich ausbilden zu lassen, um dann die Gruppenleitung zu übernehmen.  

Jede Gruppe hat sich für den Jahresabschluss eine tolle Weihnachtsfeier überlegt, die bei allen 

Kindern sehr gut angekommen sind! 

Ich möchte mich bei allen Helfern/innen und Übungsleiter/innen für den Einsatz im Jahr 2023 

sehr herzlich bedanken. Im Wettkampfsport sind unsere Kampfrichterinnen (ÜL und aktive 

Turnerinnen) sehr wichtig! Ohne die Bereitstellung solch einer nicht so einfachen Aufgabe, 

könnten wir keine Wettkämpfe bestreiten! HERZLICHEN DANK DAFÜR! 

Ich wünsche mir, dass vielleicht doch noch Wunder geschehen und freiwillige Helfer/ innen-

Übungsleiter/innen Zeit finden, unsere Gruppen zu unterstützen. Viele Kinder möchten gerne 

in Bewegung bleiben und ganz wichtig, die Kinder, die auf den Wartelisten stehen, warten auf 

die Chance, in die Gruppen einsteigen zu können. ALLEIN SCHAFFEN WIR ES NICHT!!!!! 
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Mit sportlichem Gruß 

Ilke Durgut 

2.2. Handball  

Aktueller Stand  

 

Jugendbereich  

Unsere Minis (Jahrgänge unter 2014) betreuen ab jetzt Ilona Vankerkhoven und Katharina 

Plaum unterstützt von Marla Vowinckel und Katharina Beitz. Sie werden in der kommenden 

Saison an Spielfesten teilnehmen. Wir versuchen derzeit noch eine zusätzliche Gruppe für 
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unter 6 Jahren zu gründen. Hierzu bestehen Anfragen an die Stadt hinsichtlich einer 

Hallennutzung ab 16:00 Uhr Am regulären Spielbetrieb nehmen folgende Mannschaften teil:  

1. E-Jugend – gemischt (Jg. 13/14) – Diese Mannschaft wird von Hannah und Maxi Kania 

trainiert.  

2. D-Jugend – gemischt (Jg. 11/12) – Hier sind Carina Kania und Henrik Menzel als Trainer 

aktiv, sie werden von Christina Jäschke unterstützt.  

3. B – Jugend männlich (Jg. 07/08) Da wir in diesen Jahrgängen nicht genügend Jungs haben, 

ziehen wir die C – Jugendlichen (Jg. 09/10) hoch, um eine spielfähige Mannschaft zu haben. 

Als Trainer agieren hier Tim Henrichs und Peter Weber. Sie spielen in einer gemeinsamen 

Spielklasse mit dem Kreis Hagen.  

4. B – Jugend weiblich (Jg. 07/08 + 09/10) Angefangen haben wir mit 5 Mädels aus der alten 

C-Jugend, Stand jetzt haben wir 20 Mädels im Training. Die Mannschaft wird jetzt von Anna 

Scharpenberg, Emely Schneider und Bernd Steinebach trainiert. Wir spielen in einer 

gemeinsamen Spielklasse mit dem Kreis Oberberg / Mittelrhein.  

In allen Mannschaften mit Ausnahme der männlichen B-Jugend ist eine Vielzahl von 

begeisterten Kindern in Aktion. 

Es ist lange her, dass die Handballabteilung in diesen Altersklassen Mannschaften zum 

Spielbetrieb gemeldet hat.  Um das noch weiter auszubauen, brauchen wir weitere qualifizierte 

Übungsleiter, die zu finden wird meine wichtigste Aufgabe für die Zukunft sein. Wir haben 

lizenzierte Jugendtrainer im Verein, die aber ihre Tätigkeit lieber in anderen Vereinen ausüben.  

 

Damenbereich  

In dieser Saison haben wir 2 Mannschaften für den Spielbetrieb gemeldet.   

Die 1. Damen spielt weiterhin in der Oberliga unter dem Trainerteam Philipp Schürhoff, 

Benedikt Steinebach und Cedric Keuper. Aufgrund von Verbandsvorgaben müssten wir einen 

Trainer mit gültiger B-Lizenz für diese Mannschaft beschäftigen. Es ist uns nicht gelungen 

einen zu finden. Wir sind aber mit der jetzigen Lösung hochzufrieden und zahlen deshalb gerne 

die Verbandsstrafe von 500,- €. Ein B-Lizenz-Inhaber würde monatlich ca. das doppelte 

kosten.  

Da Philipp und Benedikt auch als hochklassige Schiedsrichter unterwegs sind, gibt es 

Terminüberschneidungen mit den Damenspielen. Deshalb sind wir froh, in Cedric Keuper 

einen hochmotivierten Co – Trainer gefunden zu haben, der hauptsächlich als Torwart – 

Trainer fungiert aber bei den Spielen coacht. 

Die Mannschaft ist mit Schwierigkeiten in die Saison gestartet, nach Ausfall von 2 wichtigen 

Spielerinnen aufgrund Schwangerschaft, hat sich mittlerweile aber berappelt. Es ist weiterhin 

schwer Spielerinnen für unsere Oberliga – Mannschaft zu gewinnen. Die Problematik habe ich 

schon mehrfach aufgezeigt.  
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Unsere 2. Damen – Mannschaft spielt in der Bezirksliga, sie wird jetzt von Alex Michaelis und 

Dr. Stergios Tsolakidis (einer der Ärzte aus der neuen Landärzte-Praxis in Netphen) trainiert, 

nachdem der zunächst vorgesehene Trainer ein Fehlgriff war, den wir korrigieren mussten. Die 

Mannschaft besteht zurzeit hauptsächlich aus dem Kader der ehemaligen Damen-Mannschaft 

von TSG Siegen und wird von einigen „Alt-Netpherinnen“ unterstützt. Dazu kommen die älteren 

Spielerinnen der B-Jugend, die im Laufe der Saison integriert werden.  

Die Mannschaft trainiert in Siegen und Netphen.   

 

Herrenbereich  

Unsere Herren spielen weiterhin in der Kreisliga und werden offiziell von Mike Chatterjee 

trainiert. Sie sind in der Saison 22/23 Meister in der Kreisliga geworden, haben aber auf einen 

Aufstieg verzichtet. Verschiedenste Gründe sprachen dafür lieber weiter im Kreis zu spielen. 

Stehen alle möglichen Spieler zur Verfügung, kann auch in einer höheren Klasse gespielt 

werden. Aber dies ist kaum der Fall.  

 

Schiedsrichter  

Allen Schiedsrichtern unseres Vereins hier noch einmal meinen ausdrücklichen Dank. Was 

manchen kaum bewusst ist:  

Durch ihre Tätigkeit (Spielleitungen) verringern sie die durch Mannschaften verursachten 

Kosten jede Saison um 500-100,- € Aber auch hier brauchen wir dringend Nachwuchs.  

 

Hallensituation  

Hier hat sich eigentlich nichts gegenüber dem letzten Jahr geändert. Immer noch werden die 

Handballer für Verschmutzungen der Halle verantwortlich gemacht. Der DHB hat eine 

Strukturreform beschlossen, durch die z.B. die Spielklassen-Strukturen in allen 

Landesverbänden vereinheitlicht werden. Das bedeutet, dass die höchste Spielklasse eines 

Landesverbands Regionalliga heißt, also unsere Oberliga umbenannt wird, mit 

entsprechenden Auswirkungen nach unten. Gleichzeitig wurde festgelegt, dass in 

Regionalligen nur Mannschaften spielen dürfen, die eine Spielstätte mit Harzfreigabe haben.  

Deshalb haben wir seitens der Handballabteilung mit der Stadt Netphen Kontakt 

aufgenommen, gleichzeitig die lokale Politik um Unterstützung gebeten. Über den Verlauf 

wurde in der lokalen Presse berichtet. Das 1. Angebot der Stadt war aus meiner Sicht ein 

finanzielles Unding.  

Zwischenzeitlich gab es gemeinsam mit Sven Weber ein weiteres Treffen mit der Stadt. Hierbei 

wurde uns u.a. mitgeteilt, in welchem Turnus die Halle durch das Reinigungsunternehmen 

gereinigt wird:  
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 Die Hallenreinigung findet laut Stadt in einem 2-3 Tage – Turnus statt.   

 Was dann genau gemacht wird, konnte man uns allerdings nicht sagen.   

 Jeder der die Halle nutzt, weiß, dass diese Angaben aus dem Bereich der Grimm’schen 

Märchen stammen. Wieso die Stadt sich das gefallen lässt, ist mir unerklärlich. 

Zwischenzeitlich haben wir einen Vorschlag für eine Vereinbarung zur Reinigung von der Stadt 

bekommen. Dieser Vorschlag ist allerdings so nicht praktikabel. Klar ist, dass die Kosten für 

eine zusätzliche Reinigung zwischen 5000,- und 6000,- € jährlich betragen und die Stadt diese 

nur teilweise übernehmen wird. Wenn die Übernahme der Kosten nicht geklärt werden kann 

und damit eine Harznutzung ausgeschlossen ist, bedeutet das aus meiner Sicht das Ende von 

höherklassigem Handball in Netphen.  

 

Zukunft  

Wenn es uns nicht gelingt, neue Spieler und Spielerinnen nach Netphen zu holen, werden über 

kurz oder lang die derzeitigen Spielklassen nicht zu halten sein. Wir müssen die Jugendarbeit 

weiter forcieren mit qualifizierten Übungsleitern und aller möglichen Unterstützung. Dazu 

gehört auch, dass sich mehr Leute aus der Abteilung in dieser einbringen und nicht immer nur 

die Gleichen. Einige sollten sich hinterfragen und begreifen, dass TEAM nicht bedeutet:  

„Toll ein anderer macht`s“  

An dieser Stelle möchte ich mich im Namen der gesamten Abteilung beim Vorstand, 

namentlich bei Sven Weber, für die Unterstützung bedanken.  

Unser Dank gilt aber ausdrücklich dem Förderverein und hier insbesondere Cornelius 

Vowinckel. Ohne die Unterstützung des Fördervereins wäre es um den Handball in Netphen 

sehr schlecht bestellt.   

Außerdem bedanke ich mich bei allen denjenigen, die mich und unsere Trainer in jeglicher 

Form, sei als Zeitnehmer, Kuchenverkäufer, Kameramann, Sponsoren oder was es alles noch 

gibt, unterstützen. Dies gilt besonders für unsere Eltern für Fahrdienste und ähnliches. Es ist 

schon super, wenn man selbst in gegnerischen Hallen die Mehrzahl der Zuschauer stellt und 

unsere Heimspiele, auch die der Jugend sind „Stimmungsevents“. Nur durch eure Hilfe kann 

eine Abteilung überhaupt funktionieren.   

 

Bernd Steinebach  

Abteilungsleiter Handball  

Netphen, den 21.02.2024 
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2.3 Leichtathletik  

Aus sportlicher Sicht konnten wir im Jahr 2023 wieder unter normalen Bedingungen Sport für 

Jugendliche und Erwachsene anbieten. Ohne Einschränkungen konnten Hallen und 

Sportplätze benutzt werden. In der Wettkampfgruppe war die Trainingsbeteiligung 

ausgesprochen zufriedenstellend. In der Lauftreff setzt sich die Überalterung der Gruppe 

weiter fort, so dass nur eine geringe Training Beteiligung zu verzeichnen ist. Ein weiterer 

Versuch, wieder mehr Teilnehmer zum Training zu generieren, ist das Angebot, in der 

Winterzeit am Sonntagmorgen gemeinsam sich an der Obernau zum Laufen zu treffen. 

Der durchgeführte 15. Keilerlauf im April d. J. war von den Teilnehmerzahlen mit 142 Startern 

zufriedenstellend. Angst bereitet mir jedoch die Tatsache das hier nur 20 Jugendliche und 8 

Bambini gestartet sind. Vom TVE Netphen gingen nur eine Handvoll Jugendliche an den Start. 

Was ist los im TVE, weshalb bekommen wir die Netpher am Samstagnachmittag nicht mehr 

auf die Haardt? Brauchen wir in fünf Jahren keine Jugendklassen mehr anzubieten. Hier 

müssen sich alle Abteilungen angesprochen fühlen. Auch benötigen wir für die Durchführung 

des Keilerlaufes in den nächsten Jahren weiter Helfer, da wir vom Lauftreff nicht mehr 

komplette Bandbreite abgedeckt bekommen. Bitte weitergeben und melden. 

Konnten wir Anfang des Jahres noch einen neuen ÜL, Alexander Wetter begrüßen, der eine 

Trainingsgruppe der Wettkampfgruppe übernommen hat, so ist diese Freude schon wieder 

verflogen, da Alexander andere sportliche Ziele verfolgen möchte und die Übungsleitertätigkeit 

aufgegeben hat.  

Die Kooperation mit der LG Kindelsberg wird weitergeführt. 

Detlef Ossig ergänzt aus der LA-Wettkampf-Gruppe: Die Mädchen sind sehr erfolgreich: Es 

wurden mehrere Kreismeistertitel errungen, als Mannschaft haben sie den Westfalen-

Meistertitel erreicht. Anne-Marie Winkemann hatte die Qualifikation zu den Deutschen 

Meisterschaften über 300-m-Hürden geschafft. Von 15 Vereinen der LG-Kindelsberg hat der 

TVE den 2. Platz bei der Pokalwertung errungen. 2022 und 2023 haben zwei Mädchen den 

Titel Sportlerin des Jahres bei der LGK erreicht (N. Ehrlicher, A.-M. Winkemann). Seit diesem 

Jahr sind nun auch 2 Jungen in der Gruppe, die ab 2024 auch an Wettkämpfen teilnehmen 

dürfen.   

 

Mit sportlichem Gruß 

Stephan Küthe 
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2.4. Kursabteilung  

Das Jahr begann wie gewohnt mit den Fett-Weg-Tagen, leider in etwas abgespeckter Form, 

da Kursleiterin Yvonne Schäfer, wegen Krankheit ausfiel. Alle angebotenen Kurse waren gut 

besucht nur der Kurs Kampfsport hatte im IV. Quartal nur 2 Anmeldungen und konnte daher 

nicht stattfinden. 

Leider hat uns unsere Übungsleiterin für Yoga, Stefanie Karcher, nach den Herbstferien aus 

beruflichen Gründen verlassen. Wir wünschen ihr alles Gute für die Zukunft und bedanken uns 

für die hervorragende Arbeit. 

Katharina Weis übernimmt die Stunden von Stefanie Karcher nach den Herbstferien. Ein 

dickes Dankeschön an Katharina, dass die beiden Angebote weiterhin Bestandteil unserer 

Kursangebote bleiben. 

Der 2. Kurs um 09:15 h läuft nach den Herbstferien unter dem Namen „Yogilates“ eine 

Mischung aus Yoga und Pilates, dadurch fällt der Pilates Kurs donnerstags im Sportraum 3 

weg. Die Teilnehmer*innen aus diesem Kurs haben sich überwiegend in dem „Yogilates“ Kurs 

angemeldet. 

Zum Schluss, wie jedes Jahr, ein Dankeschön an den Vorstand für seine herausragende Arbeit 

und unsere Putzfee Olivia Schmelzer. 

 

Mit sportlichem Gruß und bleibt gesund!!! 

Gaby Damm 

(Abteilungsleitung Kursangebote) 

Januar 2024 

 

2.5 Rehasport  

Das ganze Jahr 2023 ist positiv in der Abteilung verlaufen, die Gruppen waren gut besucht!!! 

Nach den Herbstferien haben wir eine neue Gruppe in unserem Programm, und zwar für die 

Orthopädie freitags 15:15 h bis 16.15 h mit Übungsleiterin Anke Schneider. Auch diese Gruppe 

war schnell mit Teilnehmer*innen gut belegt.  

Zum Thema Vertretung ein dickes Dankeschön an alle Übungsleiterinnen der Rehasport 

Abteilung, da sie immer einsatzbereit sind und somit selten Stunden ausfallen müssen. Dieser 

Dank geht auch an Renate Kölsch-Harenkamp, Janina Stötzel und Stephan Küthe, welche als 

Vertretung fungieren, jedoch auch immer einsatzbereit sind, wenn es darauf ankommt eine 

Stunde zu übernehmen. 
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Leider hat uns Bettina Both mitgeteilt, dass sie nach den Herbstferien die beiden Gruppen 

montags vormittags nicht mehr übernehmen kann, da sie beruflich anders aufgestellt ist. Für 

Vertretung in den Abendstunden steht sie jedoch noch zur Verfügung. 

Auf diesem Weg herzlichen Dank an Bettina für die ausgezeichnete Arbeit und die Bereitschaft 

Vertretungen noch zu übernehmen. 

Anke Schneider übernimmt die beiden Angebote bis nach den Osterferien 2024. Herzlichen 

Dank an Anke! 

Jetzt kommt eine erfreuliche Nachricht: Silvia Ossig hat im November den B-Schein für 

Orthopädie erworben. Herzlichen Glückwunsch und herzlich Willkommen in unserem Team. 

Daher wird Silvia nach den Osterferien 2024 die beiden Angebote montags vormittags 

übernehmen. 

Zum Schluss, wie jedes Jahr, ein dickes Dankeschön an Marianne Schöler, für die Ausstellung 

der Rechnungen an die Krankenkassen und die Überwachung der Zahlungen. 

 

Mit sportlichem Gruß und bleibt gesund!!! 

Gaby Damm 

(Abteilungsleitung Rehasport) 

Januar 2024 

 

2.6 Triathlon  

Start ins Sportjahr 2023 mit 4 Mannschaften: 

1. NRW Liga 3. Liga 

2. Verbandsliga – 4 Gesamtliga und damit Aufstieg in die Oberliga 

3. Landesliga- Mixed Starts Männer und Frauen 

4. Seniorenliga 

Den Saisonauftakt haben wir 2023 mit unserem neuen Sponsor im Ausdauer Shop in Siegen 

gestartet. Dort haben wir unsere 3 neuen Sponsoren vorgestellt: 

1. BTR Römer 

2. Ausdauer Shop Siegen 

3. N Flow Netphen 
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Zum Sportlichen: 

Erstes Rennen fand im Januar im Rahmen des Ausdauer Cups statt. 

1. Wehbach 5 km und 10 km lauf. 

2. Niederfischbach 5 km und 10 km Lauf 

3. Cross Duathlon in Hünsborn mit vielen Athleten des TVE 

4. Buschütten Triathlon mit knapp 20 Athleten auf allen Distanzen. Im Profifeld startete 

Pascal Friedhoff 

5. Müsen Triathlon mit 15 Athleten aus der Abteilung 

 

Liga Start ab Mai bis September: 

NRW Liga: 

Unsere erste Mannschaft startete mit einem Team Sprint in die Saison. Es folgten 4 weitere 

Rennen in der dritt höchsten Liga Deutschlands. In diesem Jahr haben wir die Starts an die 

jüngeren Athleten vergeben, Alter vor Leistung. Am Ende haben wir einen guten 9.ten Platz 

belegt. 

Verbands Liga: 

Unsere Verbandsliga hat es wieder geschafft in allen Rennen Platz 1 zu belegen und damit 

den Aufstieg in die Oberliga perfekt gemacht. Ziel ist es, uns wieder in der Regionalliga zu 

etablieren. Heißt in 2024 wieder das Ziel Aufstieg. 

Landesliga Süd: 

In der Liga starten alle unseren neuen Athleten und diejenigen den Spaß an der Bewegung 

haben. Hier starteten wir unter anderem im Mix mit Männern und Frauen. 

Senioren Liga: 

In alle 4 Rennen haben wir den Spaß vor die Leistung gestellt. In 2024 wollen wir mit der 

Senioren Liga wieder den Gesamtsieg holen. Hier dürfen Alle Athleten starten ab 40 Jahren. 

Unseren Saison Abschluss haben wir im Vereinsheim des TVE gefeiert.  

 

Im Jahr 2024 wollen wir wieder mehr zum gemeinsamen Training zusammenfinden. Durch die 

Corona Jahre haben sich viele einzelne Gruppen gebildet. 

Ziel Ist es:  

Schwimmen: 

Montags und mittwochs 18 bis 20 Uhr Schwimmtraining mit Nils 

Des Weiteren 1- bis 2-mal im Monat Schwimm Training samstags morgens vor Öffnungszeit. 
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Rad Training: 

Samstags und sonntags gemeinsame Koppel Einheiten, Wechsel Training und längere 

Ausfahrten. 

Lauftraining: 

Dienstags in Wilnsdorf Bahn und freitags in Kreuztal auf der Bahn. Sonntags morgens langer 

Lauf. 

Bei den heimischen Kreismeisterschaften wurden einige Athleten geehrt. Den Gesamtsieg 

holte Pascal Friedhoff.  

 

Pascal Friedhoff 

 

2.7 Schwimmen  

Unsere Schwimmabteilung erfreut sich nach der Umstellung auf den Trainingsschwerpunkt auf 

Abzeichen einer solchen Beliebtheit, dass die einzelnen Gruppen jede Woche frühzeitig voll 

belegt sind. Die Kinder und Jugendlichen haben einen großen Ehrgeiz und Spaß am Training 

und es bilden sich feste Gruppenmitglieder heraus. Jede Woche wechseln die Gruppen, die 

im Nichtschwimmer und im Schwimmer Becken trainieren. Zudem haben auch die Trainer nicht 

feste Kinder und Jugendliche zugeordnet. So ist jede Trainingsstunde ein Erlebnis. Das 

Trainerteam hat leider ein Mitglied in den letzten Wochen verloren. Wir wollen an dieser Stelle 

Phillip für sein Engagement danken und ihm alles Gute wünschen. Um den Jahreswechsel 

herum, müssen wir den Einsatz der Trainer in den einzelnen Stunden deshalb nochmal 

beleuchten und neue junge Trainer agieren, um die Sicherheit der Kinder gewährleisten zu 

können.  

 

Zum ersten Mal nach Corona hat uns dann im Dezember auch wieder der Nikolaus besucht. 

Diesem haben die Kinder mit voller Begeisterung ihre Fähigkeiten vorgeschwommen. 

 

Januar 2024 

Gez. Lorena Schilling 
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2.8 Badminton  

Gruppe 1  

Alter: ab 13 Jahre 

Leitung: Ole Frahn / Nils Trümper 

Hallenzeit: Donnerstag 18:30 bis 20:00 Uhr  

Ort: Sekundarschulturnhalle 

Im dem Jahr 2023 hat das Badmintontraining regelmäßig stattgefunden. Am Anfang des 

Jahres hatte die Gruppe regen Zulauf, sodass zeitweise ein Aufnahmestopp mit Warteliste 

umgesetzt werden musste. Diese konnte im Verlauf des Jahres abgearbeitet werden. 

Momentan stehen keine Teilnehmer mehr auf der Warteliste. 

Zum Erfahrungsaustausch und Fortbildung wurde Samuel Sänger angefragt, die Gruppe 

nochmal zu besuchen und mit seiner Erfahrung zu bereichern.  

Es konnten über die Rewe Vereinsgutscheinaktion 2 Netze und 120 Badmintonbälle Plastik) 

angeschafft werden. Die Bälle sind leider von schlechterer Qualität als die sonst genutzten von 

Yonex und scheiden nach kurzem Lebenszyklus aus. 

Ziele und Ausblick: 

 Anschaffung von 66 Stück Yonex Mavis 350 und 48 Stück Yonex Aeroclub TR 

Federbällen 

 Anschaffung von 2 weiteren Netzen 

 Anschaffung von einem Netzaufwickler 

 Fortbildungstraining durch Samuel Sänger 

Gruppe 2  

Alter: 7-12 Jahre 

Leitung: Ole Frahn / Nils Trümper 

Hallenzeit: Dienstag 17:00 bis 18:30 (März-Oktober) 17:00 bis 18:00 (Oktober-März) 

Ort: Sekundarschulturnhalle 

 

Das Badmintontraining fand im Jahr 2023 regelmäßig statt. Die Gruppe wurde gut besucht. 

Am Anfang des Jahres hatte die Gruppe regen Zulauf, sodass ein Aufnahmestopp und 

Warteliste umgesetzt werden musste. Diese konnte im Laufe des Jahres abgearbeitet werden. 

Momentan stehen keine Teilnehmer mehr auf der Warteliste. 

Am Anfang des Jahres kam es zu Störungen des Spielbetriebs, durch die anschließende 

Fußballgruppe in der Halle, da sie sich bereits eine halbe Stunde vor Trainingsbeginn auf der 

Hallentribüne aufgehalten hat. Daraufhin wurden Gespräche zwischen mir und den 
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Fußballtrainern vom SV Netphen Thomas Wurst und Mathias Weber geführt, die im Verlauf 

zur Verbesserung der Situation geführt haben. 

Im Oktober hatte sich kurzzeitig der Hallenplan geändert, sodass der TC 71 im Anschluss die 

Halle nutzte. Dies war aber wohl nicht mit dem Fußball abgesprochen und wurde rückgängig 

gemacht. 

 

Netphen, den 12. Februar 2024 

Corinna Zimmermann 

Abteilungsleitung Badminton 


